
Protokoll der Jahreshauptversammlung SC Auetal 2014 

Datum: 21.02.2014  Beginn:  19:08 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung sowie der Stimmberechtigten 

2. Annahme des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2012 

3. Ehrungen 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstands 

5. Kassenbericht und Verlesung des Protokolls der Kassenprüfer 

6. Beschlussfassung über die Entlastung des gesamten Vorstands 

7. Wahlen 

8. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Dieter Grupe eröffnet um 19:08 Uhr  die Jahreshauptversammlung 2014 und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder/innen. 

Weiterhin heißt er folgende Anwesende herzlich willkommen:  

Für die freiwillige Feuerwehr Kathrinhagen, Ulrich Krummfuß, für die freiwillige Feuerwehr 
Rannenberg, Dirk Wente, als Ortsvorsteherin Rehren, Imke McGinty, als Ortsvorsteher 
Kathrinhagen, Manfred Spenner, als Ehrenvorsitzenden des Schützenvereins Rehren, 
Hermann Schwiezer, für den Schützenverein Kathrinhagen, Ewald Stemme, für die 
Dorfgemeinschaft Kathrinhagen, Stefan Weber, und als Ehrenvorsitzenden des SC Auetal, 
Rolf Maschmeier. 

Entschuldigt haben sich der Spartenleiter Tennis, Friedrich Stemme, der Bürgermeister des 
Auetals, Thomas Priemer sowie von den örtlichen Vereinen aus Kathrinhagen, Thorsten 
Ackmann. 

Besonderen Dank spricht er der Thekenmannschaft der Feuerwehr Kathrinhagen aus, die 
wie auch im vergangenen Jahr die Getränkeversorgung sicherstellt. 

Als Vertreterin der örtlichen Presse begrüßt er Kerstin Lange und bedankt sich für die wieder 
stattfindende Pressearbeit. Zum Gedenken an die im Jahr 2013 verstorbenen Mitglieder 
spricht Dieter Grupe ehrende Worte. Die Versammelten erheben sich zu einer 
Schweigeminute. 

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 



Zu Beginn der Versammlung sind 88 Mitglieder anwesend, davon sind 85 stimmberechtigt. 

 

TOP 2 

Wie in der Jahreshauptversammlung 2012 beschlossen, wird das Protokoll nicht mehr 
verlesen. Das Protokoll ist auf der Internetseite des SC Auetal veröffentlicht und einige 
Kopien liegen auf den Tischen aus. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Annegret Franke, Anne Schulte, Christoph Watermann, Thomas Watermann, Cathrin 
Hildebrandt, Ira Stemme, Monika Wenzel, Rolf Schlick, Friedel Konkart und Helga Scheffler 

Von den 25-jährigen Jubilaren sind Annegret Franke, Rolf Schlick, Friedel Konkart und Helga 
Scheffler anwesend. 

Für 40-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Stefan Evert, Gerda Gerecht, Dieter Grupe, Bernhard Klein, Thorsten Körtge, Birgit Körtge, 
Wolfram Lachmann, Bernd Müller, Stefan Watermann, Heike Ackmann, Gisela Borchert, 
Karsten Neermann, Bärbel Schulz, Stefan Siebert und Kerstin Weihe 

Von den 40-jährigen Jubilaren sind Stefan Evert, Gerda Gerecht, Dieter Grupe, Bernhard 
Klein, Birgit und Thorsten Körtge, Wolfram Lachmann, Bernd Müller, Heike Ackmann und 
Kerstin Weihe anwesend. 

Die Jubilare erhalten eine Urkunde und eine Anstecknadel, weiterhin können sie sich 
erstmalig aus dem Fanshop des SC Auetal eine Mütze oder einen Schal aussuchen. 

Folgende Mannschaften werden geehrt: 

1. B-Juniorinnen    Kreispokalsieger 2012/2013 

2.  Tischtennis    Staffelmeister Saison 2012/2013 

Die Ehrung der Tischtennismannschaft nimmt als stellvertretender Spartenleiter Rolf Schlick 
vor. Er ruft die anwesenden Spieler Rudi Möller und Sascha Wermke nach vorn und übergibt 
als Dankeschön eine Packung mit 72 neuen Bällen. 

Die B-Juniorinnen werden von ihrem Trainer Thomas Rinne für den Gewinn des Kreispokals 
geehrt. Auch er ruft die anwesenden Spielerinnen nach vorn. Leider sind aufgrund einer 
Konfirmandenfreizeit nur 3 Spielerinnen anwesend. 

 



Top 4 

Zu Beginn des Rechenschaftsberichts des Vorstands weist Dieter Grupe auf das  
Nichterscheinen des Jahresheftes hin und verweist auf die Internetseite des SC Auetal, die 
aus seiner Sicht sehr gut gepflegt ist und stets aktuell gehalten wird. In diesem 
Zusammenhang dankt er Volker Müller und Thorben Hemmler für die Pflege der 
Internetseiten. Weiterhin dankt er der Gemeinde Auetal für die gute Zusammenarbeit. Er 
dankt nochmals Kerstin Lange für die Pressearbeit und den vielen Sponsoren für ihre 
Unterstützung. Besonderen Dank spricht er den vielen ehrenamtlichen Helfern aus, ohne die 
der Verein nicht funktionieren würde.  

Im weiteren Verlauf seines Berichts lässt er das Jahr 2013 Revue passieren und stellt fest, 
dass es eigentlich wieder ein ganz normales Jahr im SC Auetal war.  

Das Jahr 2013 beginnt mit den Hallensporttagen und dem Mitarbeitertreffen / 
Neujahrsempfang im Januar, die Jahreshauptversammlung folgte im Februar. Im weiteren 
Verlauf des 1. Vierteljahres fand das beliebte Preisknobeln, ein Grünkohlessen der alten 
Herren und Anfang März die Kinderbörse statt. Für den April berichtet er vom 
Ostereiersuchen, und einer Bundesligafahrt zum Spiel Schalke-HSV. Im Mai ging es mit der 
Jugend zu einem Fußballturnier nach Tschechien und im Juni erfolgte die Sportwerbewoche 
des SC Auetal in Kathrinhagen. Das 3. Quartal begann mit dem Ferienspaß an dem sich der 
SC Auetal mit Aktionen beteiligte, im August folgte die Jubiläumsveranstaltung 25 Jahre 
Sportabzeichen und im September fand das 2. Bouleturnier statt. Im Oktober gab es nach 
langer Pause wieder ein Vereinsvergnügen, der SC Auetal feierte Oktoberfest.  
Am Volkstrauertag nahmen Vereinsvertreter an der alljährlichen Kranzniederlegung teil und 
im November war der SC Auetal auf Tour im Erzgebirge auf einer 3 Tagesfahrt. Nach der 
Teilnahme an einem Weihnachtsmarkt in Kathrinhagen, folgte eine Weihnachtsfeier an der 
Obersburg, organisiert von Ulli Danne, die für Jung und Alt erstmalig stattgefunden hat. 

Zum Abschluss des Jahres fanden wie jedes Jahr die Hallensporttage statt, die auch in 2013 
wieder gut besucht waren. 

Im vergangenen Jahr trainierten im SC Auetal 18 Fußballmannschaften, 7 Turngruppen, 1 
Tischtennismannschaft, 1 Volleyballgruppe und 2 Tennismannschaften. 

Der SC Auetal hat, Stand Februar 2014, 942 Mitglieder. Das sind 41 weniger als im letzten 
Jahr, was aber hauptsächlich auf eine Bereinigung des Mitgliederbestands zurückzuführen 
ist. 
Allerdings bemerkt er, dass die Vereinstreue zur Zeit nicht besonders nachhaltig ist. Viele 
Leute sehen den Verein ausschließlich als Dienstleister und treten nur zeitweise in den 
Verein ein, wenn sie ein spezielles Angebot nutzen wollen. 

Weiter berichtet er von der, zum Jahresende, geschlossenen Tanzsparte, die Mangels 
ausreichenden Teilnehmern und fehlenden Räumlichkeiten im Auetal nicht mehr 
weitergeführt werden konnte. 

Zum Abschluss seiner Ausführungen sichert er den anwesenden Gemeindevertretern zu, 
dass er sich auch über ein unnormales Jahr, z.B. durch den Bau einer Mehrzweckhalle, 
freuen würde und sichert dafür die Unterstützung des SC Auetal zu!  
Er übergibt das Wort an die Spartenleiter/innen. 



 

Berichte der Spartenleitungen: 

1. Fußball:  

Stellvertretend für die Spartenleitung Fußball berichtet Marcel Diedler aus der Fußballsparte 
da Volker Müller und Jens Kästel leider an der diesjährigen Jahreshauptversammlung nicht 
teilnehmen können. 
Er berichtet von derzeit 200 gemeldeten Spielern im Jugendbereich von denen ca. 140 aktiv 
spielen. In der laufenden Saison sind alle Altersklassen von der G-Jugend bis zur A-Jugend 
besetzt. Die Mannschaften werden von 20 Trainern und Betreuern durch die Saison 
begleitet. Er dankt allen Trainern, Betreuern und Eltern für die geleistete Arbeit. 
In der Hallensaison haben die B- und E-Jugendlichen die jeweiligen Endrunden erreicht, was 
er als Erfolg der guten Trainingsarbeit wertet. 
Besonderen Dank spricht er Gerhild und Ulli Danne für ihre Unterstützung im Jugendbereich 
aus. 
Im Herrenbereich verpasste die 1. Mannschaft in der Saison 2013/2014 mit nur einem 
fehlenden Punkt den Relegationsplatz, womit das gesetzte Ziel von Dieter Wagner und Jens 
Kästel  leider nicht erreicht wurde. Grundsätzlich berichtet Marcel Diedler aber von einer 
guten Saison die hauptsächlich durch ein ständiges Auf und Ab geprägt war. 

Zum Abschluss seines Berichts dankt er auch Dieter Wagner für seine geleistete Arbeit und 
verweist auf die Berichte im Internet. 

Für den Frauen- und Mädchenfußball beginnt Gaby Wedemeier ihren Bericht mit den 
Hallensporttagen 2012/2013. Sie berichtet vom Turnier der B-Juniorinnen in dem die 
Mannschaft des SCA den 3. Platz erreichte. Zum ersten Mal fand bei den Hallensporttagen 
2012/2013 auch ein Damenturnier statt, hier belegten die Frauen des SCA den 4. Platz. Aus 
ihrer Sicht verbesserungswürdig ist wie auch schon in den vergangenen Jahren die fehlende 
Tribüne. 
Im weiteren Verlauf des Jahres haben die Jugendmannschaften des SC Auetal an 
verschiedenen Turnieren teilgenommen. Hervorzuheben ist davon das VGH Sichtungsturnier 
der D-Juniorinnen welches Gaby Wedemeier als eine Pflichtveranstaltung sieht. 
Am 22.06. beteiligten sich 19 E-, B-Juniorinnen und Frauenmannschaften an den Turnieren 
der Sportwerbewoche in Kathrinhagen. Gaby Wedemeier bedankte sich bei allen Helfern 
und Betreuern des Turniers. Auch die Tombola, die parallel zum Turnier stattgefunden hat, 
war ein großer Erfolg. 
Einen Tag später, am 23.06., konnten sich die B-Juniorinnen gegen die JSG 
Sachsenhagen/Lindhorst/Beckedorf mit 2:1 durchsetzten und den Kreispokal ins Auetal 
holen. 
Zum Jahresabschluss der D- und E-Juniorinnen fand ein Schwimmbadbesuch in Bückeburg 
statt. 
Aus der aktuell laufenden Saison berichtet Gaby Wedemeier vom 1. Tabellenplatz der B-
Juniorinnen. Für D-Juniorinnen läuft die Saison derzeit nicht besonders, da aufgrund einer 
fehlenden E-Juniorinnenstaffel in Schaumburg, hier auch jüngere Spielerinnen im Kader 
sind. 
Die Damenmannschaft spielt wieder in der Staffel Hannover Land, da in es in Schaumburg 
immer noch keinen Damenspielbetrieb gibt. 
Sie schließt ihren Bericht mit einem Blitzlicht auf die Hallensporttage 2013/2014. 



 

2. Vereinsjugendleiterin: 

Nicht anwesend. 

3. Tanzen:  

Die Sparte Tanzen wurde zum Jahresende 2013 aufgelöst und ist daher aktuell vakant. 

4. Tennis:  

Dirk Wente berichtet als Kassenwart der Tennissparte vom Rücktritt des Spartenleiters 
Friedrich Stemme. 
Er appeliert an die Anwesenden für neue Spieler und Spielerinnen für die Tennissparte. 

5. Tischtennis: 

Rolf Schlick verweist zu Beginn seines Berichtes auf die Internetseite. 
Das Highlight des vergangenen Jahres war aus seiner Sicht zweifelsohne die 
Staffelmeisterschaft des SC Auetal. 
Er berichtet von der laufenden Saison, die aufgrund der 6er Staffel und spielstärkeren 
Gegnern um einiges anspruchsvoller ist als die Vergangene. 

Wie auch schon auf der letzten Jahreshauptversammlung wirbt er für neue Spieler!  

6. Turnen Kathrinhagen: 

Die Damen Turnguppe Kathrinhagen turnte auch im vergangenen Jahr immer Dienstag in 
der Turnhalle Rolfshagen. Sie berichtet von 19 Frauen von denen etwa dreiviertel 
regelmäßig turnt. Neben dem Sport kommt aber auch die Geselligkeit nicht zu kurz, vom 
Eisessen bis Grillen gibt es einige Treffen im Jahr. 
Abschließend dankt sie nochmal allen die zur Sportwerbewoche einen Kuchen gespendet 
haben. 

7. Turnen Rehren: 

Christine Dux berichtet von aktuell 6 festen Turngruppen, zwei Kinderturngruppen, eine 
Eltern-Kind Gruppe, 2 Gruppen Heilgymnastik und eine Damenturngruppe. 
Außerhalb des Turnbetriebs wurde im vergangenen Jahr wieder die Cafeteria während der  
Kinderbörse betreut und auch der traditionelle Tannenbaum wurde zu Weihnachten wieder 
geschmückt. 
Die Damengymnastikgruppe hat eine Tagesfahrt nach Berlin veranstaltet und sich in diesem 
Rahmen dort mit der langjährigen Übungsleiterin Uschi Tolkmitt getroffen. 
Sie dankt allen Übungsleitern für ihren Einsatz im vergangenen Jahr und gibt abschließend 
einen kurzen Ausblick auf das Jahr 2014. 

8. Volleyball: 

Die Volleyballsparte hatte in der laufenden Saison, aus Mangel an Spielern und Spielerinnen 
keine Mannschaft im aktiven Spielbetrieb. Besonders weibliche Spielerinnen fehlen. 
David Seeger berichtet von einem erfolgreichen Volleyballturnier während den vergangenen 
Hallensporttagen und stellt ein ähnliches Turnier zur Sportwerbewoche 2014 in Aussicht. 



 

9. Freizeitsport: 

Für die Sparte Freizeitsport berichtet Conny Padberg als stellvertretender Spartenleiter für 
die abwesende Elsbeth Grummich-Erdmann. 
Er beginnt seinen Bericht mit dem Bereich Nordic Walking der wie schon im letzten Jahr eher 
ein Schattendasein führt. In 2013 hat ein Kurs dazu stattgefunden. 

Der Bereich Sportabzeichen war in 2013 geprägt vom Jubiläum des 25 jährigen Bestehens 
aber auch vom ersten Jahr in dem die Reform des Sportabzeichens zur Anwendung kam. 
Das Sportabzeichenjahr hat auch in 2013 mit der Übergabe der Sportabzeichen aus 2012 
begonnen. Gleichzeitig beginnt Anfang eines jeden Jahres der Abnahme- und Trainings-
betrieb in der Sporthalle. 
Die Eröffnung der Sportwerbewoche im Juni ist mittlerer weile fester Bestandteil des 
Sportabzeichens geworden. 
Im August fanden in 2013 die Jubiläumsveranstaltungen zum 25 jährigen Bestehen des 
Sportabzeichenbereichs statt. Neben einem offiziellen Empfang fand ein Sportabzeichentag 
auf dem Sportplatz in Kathrinhagen statt und in den Räumen der Sparkasse Rehren wurde 
eine Fotoaustellung gezeigt. 
25 Jahre Sportabzeichen in Zahlen heißt: Es haben 700 Sportler ihr Sportabzeichen, 
teilweise mehrfach, erworben, es sind 2.000 Sportabzeichen übergeben worden, was etwa 
10.000 absolvierten Übungen entspricht. 
Conny Padberg bedankt sich bei allen Helfern dieser Veranstaltungen, besonders aber bei 
Silke Watermann für die Organisation der Fotoausstellung und bei Gerd Krimpenfort für das 
Erstellen einer Festschrift zum 20jährigen Bestehen. 

Für das Jahr 2013 berichtet er von 72 Jugend-, 58 Erwachsenen- und 12 Familien-
sportabzeichen. Erstmals sind im Jahr 2013 auch zwei Firmensportabzeichen abgenommen 
worden. Es handelte sich um die Firma Hohmeier Anlagenbau und die Sparkasse. 

Mit dem Hinweis auf geänderte Trainingszeiten für das Sportabzeichen im Jahr 2014 
beendet er seinen Bericht. 

 

Top 5 

Dieter Grupe berichtet von einem Jahresabschluss 2013 mit einer roten Null. Es sind laut 
Kassenbericht 245.- € Verlust angefallen. 

Er berichtet von einer 50%igen Deckung der laufenden Kosten durch die Mitgliedsbeiträge 
und dankt in diesem Zusammenhang nochmals allen Sponsoren und Helfern die zum 
Erreichen des guten Jahresabschlusses beigetragen haben. 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2013 wurde von Friedhelm Krückeberg und Matthias Matthä 
durchgeführt. 
Friedhelm Krückeberg verliest das Protokoll der Kassenprüfung, es gab keine 
Beanstandungen. 

 



 

TOP 6 

Die Versammlung fasste einstimmig den Beschluss zur Entlastung des gesamten Vorstands. 

 

TOP 7 

Dieter Grupe leitet die laut Satzung durchzuführenden Wahlen. 

Folgende Wahlen wurden durchgeführt: 

2. Vorsitzender   Vorschlag: Ulrich Danne    1 Enthaltung 

Schriftführer    Vorschlag: Stephan Dux   einstimmig 

stellv. Kassenwart   Vorschlag: Morton Spenner   einstimmig 

Spartenleitung Fußball  Vorschlag: Volker Müller   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Jens Kästel   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Gaby Wedemeier   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Friedhelm Krückeberg  einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Marcel Diedler   einstimmig 

Spartenleitung Tanzen  ruht 

Spartenleitung Tennis  Klaus Stummmeier    bestätigt 

Kassenwart Tennis   Dirk Wente     bestätigt 

Spartenleitung Turnen Kathrinh. Vorschlag: Lieselotte Leder   einstimmig 

stellv. Spartenleitung T. Kathrinh. nicht besetzt 

Spartenleitung Turnen Rehren Vorschlag: Christine Dux   einstimmig 

stellv. Spartenleitung T. Rehren Vorschlag: Silke Watermann   einstimmig 

Spartenleitung Volleyball  Vorschlag: David Seeger   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Volleyball Vorschlag: Heiko Feldmann   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Volleyball Vorschlag: Yvonne Wedemeier  einstimmig 

Spartenleitung Tischtennis  Vorschlag: Holger Schindler   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Tischtennis Vorschlag: Rolf Schlick   einstimmig 

Spartenleitung Freizeitsport  Vorschlag: Cornelius Padberg  einstimmig 

stellv. Spartenleitung Freizeitsport Vorschlag: Fatma Gellermann  einstimmig 



1. Kassenprüfer   Vorschlag: Gerd Wedemeier   einstimmig 

2. Kassenprüfer   Vorschlag: Rolf Winkler   einstimmig 

3. Kassenprüfer   Vorschlag: Albert Franke   einstimmig 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

Im Anschluss an die Wahlen bedankt sich Dieter Grupe bei Elsbeth Grummich-Erdmann für 
die Spartenleitung Freizeitsport und bei Friedrich Stemme (abwesend) für die Spartenleitung 
Tennis. 

 

TOP 8 

� Dieter Grupe gibt diverse Termine für das Jahr 2014 bekannt:   

02.03. 10. Kinderbörse 
07.03. Preisknobeln 
15.03. Grünkohlessen Fanclub Alte Herren 
19.04. Ostereiersuchen 
24.06. – 29.06. Sportwerbewoche 
13.12. Weihnachtsmarkt 

 
� Stephan Dux gibt einen Termin am 16.05. bekannt, an dem im Sporthaus an der 

Obersburg ein Whiskytasting stattfinden soll. 
 
� Gaby Wedemeier berichtet von einem Kurs „Selbstverteidigung für Frauen“ der mit guter 

Beteiligung in 2013 stattgefunden hat. 
Wenn ausreichend Interesse besteht würde sie einen entsprechenden Kurs auch in 
2014 anbieten. Interessierte können sich bei ihr melden. 

 
 
 

Dieter Grupe schließt die Versammlung um 20:45 Uhr.  

 

 

Auetal, den 22.04.2014 

 

 

__________________________    ___________________________ 

Stephan Dux, Schriftführer     Dieter Grupe, 1. Vorsitzender 


